

Protokoll der Sitzung des Promovierenden Rates

Sitzung vom 16. Oktober 2018, 19:15-21:00 Uhr

Anwesend: Daria (teilweise), Maria, David, Felix, Melanie

Protokoll: Melanie

TOP 1. Formalia

1. Eröffnung der Sitzung
 - Erfolgt 19:15
2. Anmerkungen zur Tagesordnung 20.09.2018
 - Keine Anmerkungen
3. Feststellung der Beschlussfähigkeit
 - Stimmübertragung an Melanie von Daria
 - Stimmübertragung an Maria von Stefan
 - → Beschlussfähig
4. Abstimmung über das Protokoll der Sitzung vom 17. 5. 2018
 - Protokoll angenommen
5. Feststellung der E-Mail-Umlaufbeschlüsse seit 17. 5. 2018
 - Keine Umlaufbeschlüsse

TOP 2. AG – Hochschulpolitik

1. Graduiertenkommission (Stefan)
 - Wer David in der Unterkommision 1 ersetzen will, soll sich melden
2. Initiative gegen Bullying in der Wissenschaft (Melanie)
 - Thema ist relevant
 - ProRat will für das Thema sensibilisieren (Mail oder Text auf Homepage)
 - Melanie geht zu MULE und fragt ob dort auch Interesse besteht
3. Fachtagung Frauen in der Wissenschaft
 - Melanie geht hin
4. Zukunft der RAL
 - Rübsamen ist nun offiziell weg und es ist noch unklar wie es mit der RAL weitergeht
5. Promotion mit Bachelor

- Keine neuen Informationen

TOP 3. AG – Projekte und Kommunikation

1. Länderabend mit Internationaler Doktorandeninitiative (David Georg)
 - Am Ablaufplan hat sich nichts geändert
 - Noch 0 Anmeldungen
 - Bier wird sehr günstig sein
 - Es gibt kein FB Event
 - Bitte Werbung machen
2. Promotionsleitfaden (Stefan)
 - Keine neuen Informationen
3. Arbeitstitel (David Georg)
 - Wurde publik gemacht
 - Donnerstag 18.10. nächstes Treffen
 - Beschluss, dass der ProRat bis 50€ Druckkosten für Poster übernimmt
4. VMPV-Treffen 2018 (Stefan)
 - Getränke werden von der RAL gesponsert
 - Übernachtungen sind organisiert
5. Zusammenarbeit internationale Doktorandeninitiative
 - Sie werden vom ProRat zu Events immer eingeladen, da wir keine Nachteile davon haben
 - Sie laden den ProRat zu Events nur begrenzt ein, da sie nur eine gewisse Anzahl an deutschen Doktoranden einladen dürfen
 - Keine andere Universität hat eine internationale Doktorandeninitiative (wird in Leipzig vom DAAD finanziert)
 - Daria darf die Zusammenarbeit fördern
6. Anstehende Termine
 - Alle Termine wurden publik gemacht
 - David kümmert sich um ein Foto für die FB Events

TOP 4 AG – Finanzen

1. Plenum Haushaltsplan
 - Christian war da
 - 2000€ wurden aus zeitlichen Gründen nicht besprochen und auf das nächste Plenum verschoben

2. Finanzeinweisung

- es muss für alles ein Finanzantrag gestellt werden
- Maria schickt Felix die Formulare
- Formulare können per Mail oder persönlich übermittelt werden
- Der Antrag muss einen Tag vor der Aktion abgegeben werden sein
- es muss im gleichen Jahr abgerechnet werden und min 3 Monate nachdem man etwas das Geld ausgegeben hat
- der Finanzverantwortliche reicht die Anträge und Abrechnungen ein
- Maria schickt die Formulare rum und legt sie in den Finanzen Ordner
- Übergabe des Finanzverantwortlichen wäre sinnvoll
- Antragsteller müssen sich erkundigen ob der Antrag genehmigt wurde
- alle FSR können drei Raten über das Jahr verteilt aufrufen (haben ein eigenes Konto), das gilt auch für den ProRat, obwohl dieser bisher kein Konto hat
- es dürfen keine Umlaufbeschlüsse über Finanzen getroffen werden
- laut StuRa gibt es keine Stimmübertragung (ist in der Geschäftsordnung der StuRa nicht verankert)
- Tee und Wasser dürfen durch StuRa-Mittel finanziert werden
- 20€ für Wasser und Tee für das VMPV Treffen wird versucht zu beantragen (Einstimmig beschlossen) = Maria kümmert sich darum
- wenn Verpflegung abgerechnet wird muss es die Möglichkeit über die Refinanzierung geben (zum Beispiel Soli Kasse), wenn die Refinanzierung nicht funktioniert wird der Rest in Ausnahmefällen vom StuRa bezahlt
- Thermo-Belege immer kopieren weil das Problem besteht, dass man die irgendwann nicht mehr lesen kann

3. Sponsoring Veranstaltung

- Ruben meint, Veranstaltungen dürfen durch Firmen finanziert werden
- Felix kümmert sich darum (möglicherweise für Promotionsvorträge)

TOP 5 ProRat-Interna

TOP 6 Sonstiges

1. ZFH Kurs für Doktoranden
 - Donnerstag 7:30 = Steht das?

TOP 7 Abschließende Formalia

1. Termin der Oktober-Sitzung (Vorschlag war: 15.11.2018, 19:00 Uhr)
 - Diana Sitzungsleitung (Felix kann nicht)
2. Termin Mittagssitzung
 - Mo 29.11. 12:30 Uhr Mensa im Park
3. Termin der Dezember Sitzung
 - 12.12. 12:30 Uhr Villa

